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COMMISSIONE  

 CLINICA E BIOMEDICA 

 

VERBALE DELLA RIUNIONE DEL 4 FEBBRAIO 2013   

PRESSO ORDINE DEGLI INGEGNERI DI TORINO 

 
 
 
Presenti gli Ingegneri:  Paola FREDA (Coordinatore), Jacopo AVERSANO, Francesca MORENA 

(Segretario), Chiara SAMMARTANO, Carlo SALA, Gianpaolo 
TANTURRI, Sergio GARGIULO (osservatore) 

 

Sono inoltre presenti gli Ingegneri componenti di FIOPA: Mauro MANDRINO, Mara MOLLO, Carla 
PETAZZI, Maio PIA, Luisa REVELLI, Giuseppe STUMPO 

 

Assenti giustificati: Riccardo GUALA (Consigliere referente), Paolo CAVALIERI, Olivia 
PARIGI, Paolo PETRUCCI 

 
 

  
 

La seduta si apre alle ore 19:00 
 
Segnalazione dell’incontro "Al Governo che verrà. Sicurezza, ambiente, open data...”, tenutosi 
a Roma il 23/01 ed invito all’incontro programmato per il 15/02 a Torino 
L’ing. Freda segnala l’avvenuto incontro con le forze politiche finalizzato ad evidenziare le 
criticità attuali della categoria degli Ingegneri ed a trasmettere a quanti si presenteranno alle 
prossime elezioni le proposte della categoria scaturite dai confronti tra tutti gli Ordini Provinciali 
e da una accurata analisi dell'attuale situazione. 
Si segnala che è programmato per il pomeriggio del giorno 15/02 un incontro analogo nella città 
di Torino, intitolato “Al Governo che verrà – Ingegneri e forze politiche a confronto”, al quale si 
invitano a partecipare tutti gli ingegneri presenti. 
L’occasione potrà essere sfruttata per porre ai candidati una domanda anche sul tema “Sanità” e 
sul loro programma in caso di elezione. 
 
Vendita del patrimonio immobiliare delle AA.SS.RR. 
L’ing. Sala pone all’attenzione dei partecipanti la notizia sulla possibile vendita del patrimonio 
immobiliare delle Aziende Sanitarie Regionali a soggetti privati, che cederanno le Strutture in 
affitto al Servizio Sanitario e si occuperanno della manutenzione ordinaria e straordinaria degli 
immobili, nonché della gestione dell’energia. Si segnala che il rischio è quello di “svendere” gli 
immobili stessi. 
Esperienza analoga in Italia è quella della regione Lazio, che non ha avuto buon esito.  
Si rileva peraltro che sistemi di questo tipo funzionano bene in Nord Europa per gli ospedali di 
nuova costruzione realizzati in concessione. Viene citato a titolo di esempio il nuovo ospedale 
“Queen Elizabeth” di Birmingham, che presenta dimensioni simili, in termini di posti letto, alla 
Città della Salute e della Scienza di Torino. 
Si propone l’organizzazione di un convegno – ipotizzabile per il mese di maggio - per studiare 
esperienze estere di questo tipo e per proporre un confronto con la realtà italiana e regionale. 
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Prossima convocazione 

La prossima riunione è convocata per il giorno 28/02 alle ore 18.00. 

 

La riunione della Commissione termina alle ore 20.45. 
 

 

 

 

 

 

 

IL SEGRETARIO 
(Francesca MORENA) 

IL COORDINATORE 
(Paola FREDA) 

 


